

EL SOL

Argentina Inauguró una Planta Piloto Productora de Circonio

BUENOS AIRES, 13 de enero (IPS).— En el centro atómico de la ciudad de San Carlos de Bariloche, situada a mil 600 kilómetros al suroeste de esta capital, quedó inaugurada la planta piloto para la producción de esponja de circonio, elemento vital para el desarrollo atómico.

El circonio (ZR) es metal base de las aleaciones que se utilizan en la construcción de reactores atómicos. Posee la propiedad de permitir el paso de los neutrones lentos que se generan en las reacciones en cadena en el núcleo de los reactores, por lo que se lo utiliza como envoltorio del uranio, junto con otros metales.

El circonio es simbolizado ZR, su número atómico es 40 y su peso atómico 91.22. A causa

de su naturaleza muy reactiva, se halla únicamente en estado combinado. En los reactores nucleares se lo utiliza como material estructural y para la fabricación de vainas, por su pequeña sección eficaz de absorción de neutrones.

Antes de la década de los 40 era uno de los elementos poco conocidos pero la tecnología nuclear facilitó su producción. En los últimos tiempos se lo obtiene en cantidades similares al titanio.

La flamante planta piloto fue finalizada con un año de anticipación sobre los plazos previstos, y con ella se da un paso clave en busca de la fabricación de zicalloy, elemento clave del plan nuclear.

EL SOL DE MEXICO

Obra Argentina se Estrena en España

MADRID, enero 13 (AFP).— La semana entrante se estrenará en el Teatro Arniches de esta ciudad la comedia del autor argentino Sergio Cecco "El grañ deschave", protagonizada por Haydée Padilla y Federico Lupi.

Ambos artistas que se encuentran en la capital del reino desde hace algunos días, fueron invitados por la prensa periodística "Primera Plana", tuvieron su primer contacto con los in-

formadores teatrales de Madrid, con los que departieron amigablemente después del almuerzo, respondiendo a todas las preguntas que se les formularon, de teatro e incluso de política.

Preguntado sobre la situación en su país, respondió en nombre de Haydée y en el suyo propio tajantemente: "Nosotros creemos que de la política argentina, hay que hablar en la Argentina. No somos ni perseguidos políticos ni exiliados".